

Medicina de Familia. SEMERGEN



https://www.elsevier.es/semergen

264/156 - DIFERENCIAS EN LA PATOLOGÍA DE SALUD MENTAL ENTRE ZONAS RURALES O URBANAS

M. Castaño Fuentes^a, I. Cámara Bravo^b, L. Ocaña Martínez^c, A. Katarzyna Bernad^d y J. Sánchez Ortiz^e

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud El Rincón de la Victoria. Málaga. ^bMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud El Rincón de la Victoria. Málaga. ^cMédico Residente de 1^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. El Rincón de la Victoria. Málaga. ^dMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. El Rincón de la Victoria. Málaga. ^eTutor de Medicina Familiar y Comunitaria. El Rincón de la Victoria. Málaga.

Resumen

Introducción y objetivos: La patología psiquiátrica es de las más prevalentes en nuestra consulta. Nuestro objetivo es comparar si existen diferencias significativas en los pacientes de la zona rural y urbana.

Material y métodos: Se trata de un estudio de carácter descriptivo, de cohorte retrospectivo. Se ha llevado a cabo durante los años 2015 y 2016 comparando 2 centros de salud de la zona urbana y otros 2 de la zona rural, en la provincia de Málaga. Se aplicaron test de chi-cuadrado y test de t-Student para el contraste de hipótesis.

Resultados: 130 pacientes de la zona urbana, un 60% mujeres y un 40% hombres fueron estudiados. Un 22% de los casos fueron derivados a salud mental, y de ellos un 30% citados para revisión. 49 pacientes de la zona rural, un 73% mujeres y un 27% hombres. Un 17% de los casos fueron derivados a salud mental, y de ellos un 25% citados para revisión. Las enfermedades más frecuentes fueron trastornos de ansiedad (32%) y depresión (35%) en ambos grupos, sin encontrarse diferencias significativas.

Conclusiones: No hay diferencias estadísticamente significativas (p > 0.05) entre ambos grupos en variables como porcentaje de derivaciones, necesidad de revisión y sexo. Las mujeres son derivadas más frecuentemente a salud mental que los hombres. Desde la primera visita, menos de un 30% son citados para revisión.